

**Football** Villarreal - OM (J-1)  
Comment l'Espagne se souvient de Pablo Longoria P.23

/PHOTO FRÉDÉRIC SPEICH



**Loisirs**  
Tous nos bons plans pour le week-end en Vacluse P.6

**Carpentras**  
La flambée des ventes des poêles à bois P.8

## Autonomie de la Corse : oui... mais

Le drapeau corse flotte sous le drapeau français dans le ciel d'Ajaccio.

/PHOTO MAXPPP

L'accord trouvé dans la nuit de lundi à mardi entre le gouvernement et les élus corses sur un projet constitutionnel d'octroi d'une autonomie à l'île de Beauté suscite un optimisme prudent. Réactions et analyse. P.2 & 3

## Avignon Première rentrée en septembre Jérémy Ferrari à la tête de l'École supérieure des arts du rire

Directeur artistique de ce nouveau lieu créé par la Scala Provence, l'humoriste accueillera la première promotion d'artistes dans quelques mois. Début des inscriptions le 14 mars. P.7 /PHOTO ÉRIC CATARINA

**Alpes**  
Mobilisés pour rouvrir au plus tôt la RN85 près de Digne P.1



**Sorties ciné**  
"Heureux gagnants", ou comment le loto leur fait perdre la boule P.32 & 33

/COPYRIGHT PASCAL CHANTIER - 2023

**Podcast**  
Confessions d'un ex-caïd : le 2<sup>e</sup> épisode de "Cartel Nord" disponible P.V

# La flambée des ventes de poêles à bois se poursuit

## Express

### LOURMARIN Loïs Verset, manager de l'hôtel Le Moulin et de la villa le Galinier

Le groupe Beaumier, spécialisé dans l'hôtellerie de luxe, annonce la nomination de Loïs Verset (notre photo) en qualité de manager de l'hôtel Le Moulin\*\*\*\* et de la Maison d'hôtes Le Galinier, à Lourmarin, dans le Luberon. Depuis 2022, le nouveau dirigeant exerce la fonction de directeur d'exploitation de l'hôtel Le Moulin où il a mis met en route de nombreux projets parmi lesquels l'extension de l'hôtel ou encore l'obtention de la classification hôtelière 4 étoiles.



### SAINT-DIDIER Le Château de Thézan réhabilité s'apprête à dévoiler ses salles intérieures



Château provençal, acquis par deux passionnés s'attachant à lui redonner son lustre d'antan, le château de Thézan n'a jamais été visité par le grand public, ayant toujours été une propriété privée. Grâce à ses nouveaux propriétaires, ce lieu spectaculaire va pour la première fois ouvrir les portes de ses espaces intérieurs, et accueillera dans son parc une exposition de photographies de l'artiste Michel Jolyot du 1<sup>er</sup> mai au 30 septembre. Le bâtiment de 4000 m<sup>2</sup> doté d'un parc de 1,4 hectares retrouve petit à petit son lustre d'antan. Le château de Thézan était inconnu du public. Habitants et touristes pourront admirer ce "diamant de Provence" à partir du 25 avril avec l'ouverture de quatre nouveaux espaces spectaculaires, salons, chambre du Roy et chapelle.

### AVIGNON La mutuelle des Motards poursuit le déploiement de ses Maisons des motards

Les sociétaires de la mutuelle des Motards débattent en assemblée régionale le 20 mars prochain à 19h, à la Scierie, 15 bd du Quai Saint-Lazare, à Avignon. L'assemblée sera précédée à 18h30 par la découverte de l'association Handicap Motard Solidarité qui aide les personnes en situation de handicap à prendre ou à reprendre le guidon. Rendez-vous mutualistes et démocratiques uniques dans le monde de l'assurance, ces assemblées permettent aux motards de découvrir les projets de leur mutuelle mais aussi d'échanger sur leurs expériences et leurs besoins. Les sociétaires ont également l'habitude de s'exprimer sur l'actualité de la pratique de la moto. Cette année la mutuelle poursuit le déploiement en région de ses Maisons des motards, des lieux ressources, points d'information et de conseils pour tous les utilisateurs de deux-roues motorisés, sociétaires ou non.

L'entreprise française Turbo Fonte, fabriquant d'équipements de chauffage au bois, a choisi le Vaucluse pour implanter à Carpentras un deuxième magasin. Succès confirmé en l'espace de deux mois.

Des températures encore basses en ce début de mois de mars et des factures d'électricité qui, elles, n'ont pas cessé d'augmenter.

Face à la flambée des prix (du fioul et du gaz également), le bois reste le moyen le plus économique pour se chauffer, représente la première source d'énergie renouvelable consommée en France et, enfin, participe à la lutte contre le changement climatique.

Ce mode de chauffage bénéficie, qui plus est, des aides de l'Etat via la prime Renov. Le gouvernement s'est fixé l'objectif de porter à minimum 10,2 millions le nombre de logements chauffés au bois en 2028, avec un appareil labellisé "Flamme Verte" ou équivalent. Une solution de chauffage performante à l'heure actuelle et donc, une aubaine pour certains. À l'instar de l'entreprise française Turbo Fonte, l'un des principaux constructeurs français de poêles à bûches et à granulés, et des inserts de cheminées, au chiffre d'affaires de + 112 % en l'espace de deux ans, qui vient d'implanter, en Vaucluse, son deuxième point de vente.

Après celui de 50 m<sup>2</sup> à Sainte-Cécile Les Vignes, la "marque de poêles préférée des professionnels" en 2021, s'est installée à Carpentras sur plus de 120 m<sup>2</sup>.

### Plus de 60 000 € de chiffres d'affaires en deux mois

Aux commandes de cette nouvelle implantation, un habitant de Flassan et pompier volontaire à Bedoin, Romain Le Mouël. Cet ancien militaire de l'armée de l'air, reconverti d'abord dans la restauration des bâtiments, a posé ses valises à Flassan auprès de sa compagne. À eux deux, ils entament une nouvelle reconversion et se lancent dans la création d'un grand magasin, soutenu par la renommée de la marque Turbo Fonte, et la vente d'équipements de chauffage à bois.

Ouverte en janvier, la société inscrit déjà pour plus de 60 000€ de chiffres d'affaires en l'espace de seulement deux mois.

La raison ? "C'est en partie due à la hausse du coût de l'électricité. Le bois est de loin le moyen le plus économique pour se chauffer. Ce sera toujours le moyen le moins cher



Face au surcoût de la facture électrique et aux dernières chutes de température, le jeune entrepreneur Romain Le Mouël tire son épingle du jeu en proposant une gamme de chauffage au bois. Deux mois après la création de son point de vente, le chiffre d'affaires a grimpé de plus de 60 000€. / PHOTOS PHILIPPE DAUPHIN

“ Le bois est de loin le moyen le plus économique pour se chauffer. Ce sera toujours le moyen le moins cher et le plus écologique. „

ROMAIN LE MOUËL

et plus écologique". Depuis janvier, Romain a déjà vendu une dizaine de poêles à bois. "C'est l'équipement qui part le plus vite car c'est le projet le moins cher et le plus rentable", ajoute Morgane, sa compagne. "Les inserts de cheminée et les cheminées complètes sont moins abordables mais intéressent aussi les particuliers. Le poêle à granulés est celui que nous vendons le moins. Le volet électronique est peut-être moins attrayant" sachant qu'un sac de granulés est passé de 3€ à 12€ parfois.

Les clients de Romain et Morgane sont principalement des résidents de "maisons individuelles, de 70 à 200 m<sup>2</sup>".

Le couple a encore, à l'heure actuelle, des devis en attente... La demande ne faiblit pas. "Avec ces dernières vagues de froid, on est encore contacté" précise le jeune entrepreneur dont le carnet de commandes est déjà rempli jusqu'à fin avril. "Les gens ont mal vécu ces périodes de basses températures et se sont d'autant plus rendu compte des frais occasionnés par l'électrique et notamment par les climatiseurs réversibles", avance Romain. "Les chutes de neige ex-

ceptionnelles tombées sur le Ventoux et l'ouverture des pistes en ont influencé plus d'un" quand d'autres "préfèrent anticiper et tout reconsidérer pour l'hiver prochain." Et c'est le cas a fortiori pour les habitants du Vaucluse (un département plutôt confort en matière de températures) qui "n'aiment pas du tout avoir froid", a analysé le Flassannais, originaire du Morbihan. "C'est la raison pour laquelle aussi Turbo Fonte a validé l'emplacement dans ce département".

### 500 € de stères par hiver en moyenne

Faire moins mal au porte-monnaie des habitants, le tout conjugué aux différentes aides (lire ci-contre) ne peut que séduire. "Le stère de bois, même s'il a augmenté à cause de la demande (il est passé de 70€ avant l'inflation, à 100€), sera toujours plus économique et rentable. Avec 4 à 5 stères par hiver, un poêle à bois peut chauffer facilement une maison de 80 m<sup>2</sup>", commente le spécialiste qui, avant de créer son magasin, avait déjà été convaincu par l'équipement de la marque bordelaise pour sa maison de 120 m<sup>2</sup>.

"On a vite compris qu'on faisait de vraies économies d'énergie. Avec un feu de cheminée ou de poêles à bois, la chaleur peut être redistribuée pendant 5 heures...", poursuit le Flassannais. "Si je passe jusqu'à dix bûches dans la soirée, j'ai 25° dans toute la maison, et le lendemain matin, il fait encore 20°", garantit-il.

Si ce n'est l'aspect contraignant, de réserver son bois et de le stocker, pour Romain, l'économie est certifiée. "À condition de ne pas vivre non plus dans une passoire énergétique. Il faut une bonne isolation dans les combles, autour des fenêtres et dans les murs". Romain, qui fait feu de tout bois, se donne encore trois ans pour atteindre les 700 000 € de chiffre d'affaires.

Virginie BATAILLER  
vbataillier@laprovence.com

## Repères

### L'entreprise girondine Turbo Fonte.

La marque, née il y a plus de 40 ans, se déploie sur 60 magasins en France et ouvre, après celui de Carpentras, 9 autres magasins en France en 2024. Sur les deux dernières années, une dizaine de magasins se sont ouverts.

**Le choix du bois.** "Chêne, hêtre, charme sont les meilleures variétés de bois pour chauffer la maison", recommande Romain. "Ce sont des bois qui obtiennent que 20 % d'humidité avec les 2-3 ans de séchage".

**Côté prix.** Il faut compter un panier moyen de 6 000€ pour tout équipement livré et posé.

De 2 000 € à 5 600 € pour un poêle à bois, seul.

De 1 500 € à 5 200 € pour un poêle à granulés (système électronique).

De 2 500 € à 5 000 € pour un foyer seul sans travaux.

## Des aides

Les aides d'Etat motivent forcément l'acquisition de ce type d'équipement.

"Ma prime Renov" qui a évolué en 2024 pour accompagner plus de ménages, peut aider jusqu'à 2 500 €, en fonction de son revenu fiscal. "Elle facilite évidemment l'acte d'achat" reconnaît le jeune patron.

"Il faut ajouter à cela des aides qui peuvent se cumuler, comme la prime C2E (jusqu'à 950 €) et l'aide de la Région Paca via le Département qui peut faire diminuer jusqu'à 10 % le devis total".



Même s'il arrive en troisième position après le poêle à bûches et les inserts de cheminées, le poêle à granulés fait partie des équipements qui supplantent le convecteur électrique et autres modes de chauffage.